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Что нас волнует...
ВЕСТИ ЛЮДЕЙ К ОБЩЕСТВЕННОМУ ИДЕАЛУ -

ЭТО ПОЛИТИКА. УБЕЖДАТЬ ИХ, 
ЧТО ИДЕАЛА МОЖНО ДОСТИЧЬ ШТУРМОМ, -

АВАНТЮРИЗМ И ПРЕСТУПЛЕНИЕ
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Во втором туре выборов
президента Украины ли-
дерство Виктора Янукови-

ча достигло почти 3 процентов.
В этой связи приходится слы-
шать, что власти, дескать, до-
жали...

Но согласитесь, если смогли
дожать, значит, для этого были
основания. Победа Януковича
стала очевидной, когда выясни-
лось, что явка избирателей в
восточных и южных областях
Украины гораздо выше, чем в
первом туре. Рецепт его побе-
ды заключался в том, чтобы
поднять явку именно в этих ре-
гионах. Задача была непростая,
поскольку нужно было не про-
сто обладать какими-то власт-
ными полномочиями. Самое
главное, чтобы жители этих ре-
гионов, отринув сомнения, убе-
дились в том, что Янукович - их
кандидат. Их слишком часто
обманывали прежние. Такие,
как Кравчук или Кучма. Стано-

вясь президентами, они вели
себя несколько иначе, чем обе-
щали до выборов. 

Не обманет ли их Янукович?
Стопроцентные гарантии в по-
литике присутствуют крайне
редко. Но теледебаты перед вы-
борами, когда Янукович напря-
мую обратился к Ющенко на
русском языке, показали, что
он выглядит совсем не тем мон-
стром, недотепой или уголов-
ником, образ которого усердно
рисуют оппозиционные СМИ и
сам кандидат от оппозиции. В
ходе эфира Янукович четко дал
понять, что он и Кучма - совсем
не одно и то же. Что все пред-
принимаемое сегодня от имени
власти отнюдь не обязательно
совпадает с его собственными
убеждениями и интересами.
Что на самом деле он в гораздо
меньшей степени ответствен за
трудное положение, в котором
находится Украина, по сравне-
нию с тем же Ющенко, который

пребывал на политической сце-
не в качестве и премьера, и ру-
ководителя Нацбанка. Кстати,
всему этому несказанно удиви-
лись некоторые зарубежные и
украинские СМИ.

Могут ли сторонники Ющен-
ко реализовать сценарий «бар-
хатной революции» по примеру
Югославии или Грузии? Сегод-
ня оппозиция пугает этим в рас-
чете на то, что во власти есть
трещины и есть люди, склон-
ные к тому, чтобы постоянно
менять позицию. Очень беспо-
коит, что в стане проигравших
есть горячие головы - те, кому
нечего терять, кроме своих на-
дежд оказаться в нужном месте
во время раздачи жирных бону-
сов за поддержку Ющенко. Они
и заводят ситуацию в тупик,
грозя акциями массового непо-
виновения.

Думаю, все, что происходило
в первые часы после закрытия
избирательных участков и про-
исходит сейчас на майдане Не-
залэжности, - всего-навсего
ширма для попытки, если это
возможно, пересмотреть ре-
зультаты всеобщего голосова-
ния или обставить «согласие на
Януковича» такими уступками
со стороны победителя, кото-
рые позволят его оппонентам
чувствовать свой политический
вес. Это называется согласием

на политическую реформу,
предполагающую перераспре-
деление власти в пользу парла-
мента. 

Много значит и то, что в ночь
после выборов Ющенко сказал,
что «мы будем работать с Вер-
ховной радой». Во всех сцена-
риях оппозиции Раде уделя-
лось значительное внимание.
Примечательно, что, дискреди-
тируя власть вообще, бывшие
премьеры и вице-премьеры,
населяющие блок Ющенко
«Наша Украина», всегда выго-
раживали парламент, где они
имеют свою фракцию. В парла-
менте они способны достичь
каких-то договоренностей с его
председателем Владимиром
Литвиным. Скорее всего они их
и достигли. 

Так что сегодня возникает ве-
ктор, где пересекаются интере-
сы Ющенко и членов его коман-
ды (быть может, даже больше
членов команды, чем его само-
го) - Литвина, Кучмы, Медвед-
чука, который многое опреде-
ляет, будучи главой админист-
рации уходящего президента
Украины. Эти интересы - в
пользу конституционной ре-
формы, которая некоторыми
политиками воспринимается
как гарантия от всевластия Яну-
ковича в случае его прихода на
пост президента. 

Януковичу, таким образом,
предъявляют ультиматум. Все
остальное, происходящее на
улицах и площадях, не более
чем шумовое оформление. Де-
скать, согласись на эту рефор-
му, на ограничение своих пол-
номочий (а Янукович между
двумя турами выборов был вы-
нужден сделать заявление о го-
товности пойти на такую ре-
форму), и тогда, может быть,
мы допустим тебя до прези-
дентского кресла... 

Сейчас много говорится о не-
обходимости предотвратить
раскол на две Украины. Пробле-
ма в том, что подобный раскол
существовал все эти годы. Про-
сто сегодня он наглядно про-
явился на выборах. Украина так
и не стала единой. А для того
чтобы раскол преодолеть, для
начала нужно признать резуль-
таты выборов. Должен это сде-
лать и Запад. И не просто при-
знать итоги голосования, но и
пойти на изменение того плана
построения независимости Ук-
раины (с максимальным дис-
танцированием от России), ко-
торый до сих пор с большими
или меньшими коррективами
осуществлялся. Это цена, кото-
рую Запад должен заплатить за
поражение своего ставленника. 

Если Запад пойдет на это, ес-
ли Янукович проведет языко-

вую региональную реформу,
Украина превратится в менее
обуреваемое страстями госу-
дарство, где меньше будет го-
рючего материала для разного
рода революций. Ослабнет и
геополитическое противостоя-
ние на этом направлении. Если
же Запад не заинтересован в
таком развитии событий, все
будет сложнее. 

Надо сказать, Запад не при-
вык уступать идейно. Всякий
раз победителей президент-
ских выборов на Украине он
обращал в свою веру - и Крав-
чука, и Кучму. Теперь же Запа-
ду впервые (если Янукович сам
не пойдет по этому пути) при-
дется признать необходимость
компромисса, лежащего в ос-
нове украинской государствен-
ности.

В сложившейся ситуации ис-
ключительные качества полити-
ка должен проявить сам В. Яну-
кович. От него потребуется
твердость. Нельзя позволить
провести себя на мякине. Пос-
кольку очень много впечатли-
тельных предателей-перебеж-
чиков в лагере власти, в частно-
сти, в парламентской фракции
«За единую Украину». С другой
же стороны, ему надо проявить
гибкость, способность к манев-
ру, способность разделять, что-
бы властвовать, способность
перетащить на свою сторону
адекватных и здравомыслящих
деятелей оппозиции. 

Константин ЗАТУЛИН,
депутат Государственной думы,
директор Института стран СНГ

УЛЬТИМАТУМ ПОБЕДИТЕЛЮ?

С тревогой и болью наблюдаю, как
сразу два ведущих телеканала
страны бессовестным образом

вводят в заблуждение миллионы зри-
телей: нас пытаются убедить в том, что
воспитание талантов можно поставить
на поток. Знаю, что мое возмущение
уровнем проектов «Фабрика звезд» и
«Народный артист» в полной мере раз-
деляют сегодня многие из тех, для ко-
го певческое искусство стало судьбой -
музыканты, педагоги вокала, естест-
венно, профессиональные певцы. Уди-
вляюсь тому, что до сих пор даже не
пытаются дать объективную оценку ду-
ховной состоятельности подобных
проектов «архитекторы» отечествен-
ной культуры - имею в виду прежде
всего Михаила Швыдкого, Иосифа
Кобзона, Валерия Комиссарова...

При попустительстве государствен-
ных чиновников на телеэкраны хлыну-
ли пошлость, безвкусица и агрессив-
ное дилетантство. Толпы мальчишек и
девчонок из городов и весей огромной
страны, даже не подозревающие, что
существуют семь нот и элементарная
вокальная подготовка, увлеченно в
прямом и переносном смысле разо-
блачаются перед миллионной аудито-
рией. Да что там музыкальная грамота
- подавляющее их большинство ведь и
по-русски с трудом изъясняется: «кру-
то», «прикольно», «супер» и прочая, и
прочая - неотъемлемая часть речи сча-

стливых «полуфабрикатов», ими, под-
ражая уже взошедшим на попсовый
олимп «звездам», они постоянно за-
соряют мозги и без того заморочен-
ной телеаудитории сверстников.

Меньше всего я хотела бы обвинять
ребят и девчонок: они не ведают, что
творят. Им кажется: счастье ведь так
близко - протяни руку, и вот оно, «за
стеклом». Труднее понять родителей, с
энтузиазмом благословляющих своих
чад в сомнительное творческое плава-
ние, из которого большинство едва до-
берется до берега. Моя педагогическая
практика просто изобилует фактами
искалеченных судеб. То, что заложено
природой, голосовые данные им еще
худо-бедно восстановить удается, хотя
и с невероятным трудом. Тяжелее с ле-
чением душевных ран - даже не каждо-
му взрослому по силам устоять перед

лучами юпитеров. Ребенок быстро за-
ражается повышенным, ничем не мо-
тивированным самомнением, он ста-
новится обидчивым, вспыльчивым, те-
ряет взаимопонимание со сверстника-
ми, родителями.

Кстати, о взрослых - особенно о тех,
кто, позируя перед телекамерой, валь-
яжно изображает из себя наставников
будущих звезд. Как ни банально, но во-
калу должны учить вокалисты, а не ди-
летанты. Еще большая банальность: ес-
ли ребенок действительно талантлив, с
ним надо обращаться требовательно,
но бережно. Больно наблюдать, когда
на глазах у миллионов телезрителей
член самопровозглашенной отбороч-
ной комиссии считает возможным до-
вести до слез девчонку, грубо попеняв
ей, что она, «наверное, такая же медсе-
стра, как и певица». Другой просто из-

галяется, намекая на то, что у парня «не
все дома». Можно еще как-то понять
(не оправдать!!!) поступки дилетантов,
не знакомых с педагогикой. Но чем
объяснить участие в одном из таких
шоу-проектов Аллы Пугачевой? Ведь
ее собственная творческая жизнь - это
достойный пример постоянного само-
совершенствования. Слова «тернии на
пути к славе» - совсем не пустой для
нас, профессионалов, звук. Зачем же
народная артистка СССР, по праву по-
лучившая это звание, участвует в обма-
не, убеждая неоперившуюся моло-
дежь, что успеха, славы можно добить-
ся за несколько дней? Но предел ци-
низма - избрать в наставники молоде-
жи Филиппа Киркорова.

Кто-то предлагает: не нравится - вы-
ключи телевизор. Другие оправдыва-
ют: дескать, он - зеркало нашей жизни.
Но с последним не соглашусь: сущест-
вует другая жизнь - ее просто переста-
ли показывать. Каждый день, общаясь
со своими воспитанниками на уроках
музыки, я вижу перед собой глаза дей-
ствительно увлеченных искусством
мальчишек и девчонок. Несмотря на
разрушающую работу «телепроекти-
ровщиков», они продолжают верить в
то, что больших успехов можно до-
биться только трудом. Стать богатым -

да! - можно случайно, скажем, выиг-
рав в лотерею. Но талантливым, зна-
менитым случайно стать нельзя. И не
надо возводить в образец так называе-
мый успех попсовых «звезд». Шоу-
бизнес в нашей стране - это уже не се-
крет - давно стал непрозрачной обла-
стью коммерции, не имеющей к искус-
ству никакого отношения. Тысячи дей-
ствительно способных девчонок и
мальчишек, пополняя музыкальные
школы, училища, вузы, продолжают
осваивать то духовно высокое, что на-
коплено Отечеством и человечеством.
И не их вина, что таланту сегодня тру-
дно пробиться на большой телеэкран.
Там все разобрано небольшой кучкой
ловких дельцов. Как грустно недавно
заметил мой коллега по консервато-
рии, художественный руководитель
Оркестра кинематографии России
Сергей Скрипка, серьезному музы-
кальному искусству указали его место:
только телеканал «Культура» - своеоб-
разная для него резервация. Прочие
же каналы, разжиревшие на рекламе,
будут и дальше долбить мозги наших
детей поделками типа «Фабрики
звезд». Даешь «муси-пуси»!

И мучает вопрос: почему на все это
не может (или не хочет) повлиять на-
ше государство?

Ирина ЖУРИНА,
народная артистка России, 
солистка Большого театра РФ

С «МУСИ-ПУСИ» ПО ЖИЗНИ

Бурный рост парка легко-
вых автомобилей в Моск-
ве за последнее десяти-

летие изменил транспортную
ситуацию в городе. Обостри-
лись все проблемы, связанные
с автомобилизацией, возникла
настоятельная потребность
градостроительного регулиро-
вания.

На данный момент нет комп-
лексной долгосрочной про-
граммы работ по организации
дорожного движения в Москве
(кроме территории в пределах
Садового кольца). Распоряди-
тельные акты принимаются
спонтанно, не применяются со-
временные методы организа-
ции движения, недостаточно
эффективно работает система

координирования управления
движением «Старт».

Как следствие - проявился
ряд негативных фактов: 55
процентов магистралей в горо-
де исчерпали запас пропускной
способности, Москва лидирует
среди крупнейших городов ми-
ра по числу ДТП - 8,4 на 10 ты-
сяч транспортных средств; до-
ля участков магистралей со
скоростями менее 20 км/час
доходит до 70 процентов; 60
процентов светофоров требуют
ремонта; потребность в размет-
ке обеспечена лишь на 60 про-
центов; отсутствует оператив-
ная информация, позволяющая
корректировать маршруты в
зависимости от реальных усло-
вий (установлены только 18 до-

рожно-информационных табло
на МКАД, да и те не имеют цен-
трализованного управления).

Основными направлениями,
предусмотренными Генераль-
ным планом развития на период
1999-2003 гг., были строитель-
ство кольцевых магистралей по
границе центральной части го-
рода, развитие радиальных на-
правлений за счет их реконст-
рукции и строительства транс-
портных развязок в разных
уровнях. В 2003 году, например,
введены в эксплуатацию замы-
кающие участки третьего транс-
портного кольца. Однако налицо
значительное отставание в реа-
лизации тех мероприятий по со-
вершенствованию транспорт-
ной инфраструктуры, которые
были намечены в градострои-
тельных планах.

Важным объектом сейчас яв-
ляется Краснопресненский
проспект. Недаром именно сю-
да переместили туннелепро-
ходческий щит, и эту стройку
сейчас демонстрируют как
ударную всем приезжающим в
Москву гостям. Одновременно
с проспектом будут построены

развязки в местах его пересе-
чения с Живописной улицей и
Карамышевским проездом, с
улицей Мневники и улицей На-
родного Ополчения, что долж-
но значительно улучшить
транспортную ситуацию на се-
веро-западе столицы (причем
опыт показывает, что строить
надо все одновременно).

Еще одной значительной
проблемой для города стали
так называемые присоединен-
ные территории (за МКАД).
Жители этих районов вынужде-
ны добираться до центра горо-
да больше часа, что выходит за
рамки городских норм.

На 1 января этого года про-
тяженность улично-дорожной
сети города составляла 4666,4
км, в том числе 1302,9 км маги-
стралей. В действии 323 едини-
цы транспортных сооружений,
в том числе 69 мостов, 253 пу-
тепровода и транспортные раз-
вязки. За год проложено 13,7
км улично-дорожной сети, ре-
конструировано 0,3 км магист-
ралей, построено семь транс-
портных сооружений, в том
числе один глубокий тоннель в

Лефортове и три внеуличных
пешеходных перехода.

В планах на 2005 год - рекон-
струкция Боровского шоссе от
Солнцева до Внукова, Дмитров-
ского шоссе от кольцевой же-
лезной дороги до Коровинского
шоссе; транспортные развязки
на пересечении Щелковского
шоссе и 9-й Парковой улицы, а
также Каширского шоссе и
Пролетарского проспекта; уча-
сток Пролетарского проспекта
от Кантемировской улицы до
Кавказского бульвара; транс-
портная развязка на пересече-
нии Профсоюзной улицы и ули-
цы Теплый Стан; реконструкция
Мичуринского проспекта от
улицы Косыгина до МКАД и
другие работы. Намечено стро-
ительство 29 внеуличных пеше-
ходных переходов.

Недавняя проверка в Восточ-
ном округе выявила недостаток
большого количества дорожных
знаков и противоречие друг
другу многих из тех, что устано-
влены. И здесь небольшими ка-
питаловложениями можно бы
было частично решить пробле-
му движения, упорядочить его.

Конечно, наряду с развитием
уличной сети надо развивать
общественный транспорт, что
должно существенно сократить
использование личных автомо-
билей. Одновременно в городе
важно активнее создавать пе-
рехватывающие стоянки. Одна-
ко программа их строительства
не выполнена. Пока лишь в
районе Крестьянской Заставы
построен такой паркинг.

Суммируя вышеперечислен-
ное, следует отметить: несмот-
ря на то что в основе напря-
женной транспортной ситуа-
ции в Москве лежит сущест-
венная нехватка дорог и транс-
портных сооружений, совре-
менный уровень организации
движения не позволяет по мак-
симуму использовать даже
имеющийся потенциал улич-
ной сети. Скорость, уровень
безопасности, техническая ос-
нащенность существенно ни-
же, чем в большинстве круп-
ных зарубежных городов. Поэ-
тому на данном этапе стоит за-
дача поиска и формирования
основных направлений совер-
шенствования организации
движения с одновременным
развитием и реконструкцией
улично-дорожной сети.

Михаил КРЕСТМЕЙН,
заведующий отделением 
НИиПИ Генплана г. Москвы

...И «СТАРТ» ДВИЖЕНИЮ НЕ ПОМОГ


